



LA VERDAD

Periódico dedicado á la defensa de los intereses locales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN ALMADÉN.

| | | |
|---------------|-------|------|
| Un mes | Ptas. | 0.25 |
| Trimestre | " | 0.75 |
| Semestre | " | 1.50 |
| Año | " | 5.00 |
| Número suelto | " | 0.15 |

PAGO ANTICIPADO.

Se publica todos los domingos.

COLABORADORES: TODOS LOS SUSCRIPTORES.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE PUBLIQUEN.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

FUERA DE ALMADÉN

| | | |
|-----------|-------|------|
| Trimestre | Ptas. | 1.00 |
| Semestre | " | 2.00 |
| Año | " | 4.00 |

Comunicados y anuncios, á precios convencionales.

OFICINAS, MAYOR DE LA PLAZA, 53.

EL TIEMPO Y EL DESENGAÑO.

¿Que es el tiempo? Para algunos sólo un conjunto de horas que pasan rápidas como el rayo dejando tristes ó alegres recuerdos en la mente á la vez que profundos sentimientos en el corazón.

Para otros, para los mas pensadores, es un verdadero crisol por donde pasan las mas gratas ilusiones y salen convertidas en amargos desengaños.

El tiempo es el mejor maestro de la vida. No hay argumentos que puedan rebatir los suyos; no hay problema que no resuelva, no hay enigma que no descifra y no hay en fin ilusion que no destruya.

Y el tiempo ha sido ahora el encargado de destruir así mismo las ilusiones y las esperanzas de los Aguiléristas.

Y en verdad que ha sido un cruel desengaño ver á su ídolo, en plena situación liberal, pelear y luchar contra la misma situación.

Y es menester ser duros de cerviz y cerrados de inteligencia para no comprender, que un hombre que se ha criado, digámoslo así á la sombra de la bandera liberal y que ahora se rebela contra ella, no pertenece ya al partido liberal; que un hombre que se rebela contra un Gobierno que le ha protegido y que le ha elevado, solo puede considerarse como un tráfuga; que nada representa, que nada significa, que en ninguna parte está y que sólo una ambicion sin freno, alimentada por algunos incautos, le lleva á combatir contra

su propia bandera, contra su propio partido contra su mismo Gobierno.

Y este es D. Luis Felipe Aguilera. El que á trueque de elevarse á un puesto que no merece, no repara en encender la tea de la discordia en medio de pacíficos y laboriosos pueblos; el que con el genio del mal, va sembrando por todas partes la cizaña y la guerra para envolver á sus amigos en la ruina que él mismo se ha labrado.

Hele ahí, como el judío errante, sin hogar político donde acogerse; hele ahí pidiendo una limosna á los que fueron sus mas encarnizados enemigos; hele ahí víctima de sus inconsecuencias despedido vergonzosamente del gran partido que le albergó en otro tiempo, y al que, cual traidora vibora, quiso envenenar con su ponzoñosa baba.

Mas no debe mover á conmiseracion la desesperada situación de D. Luis Felipe Aguilera. Lo que si es sensible que pueblos como Almadén, que tan necesitados están de reformas, y que estas solo pueden esperarlas de los Gobiernos, se vean lanzados, por una incomprendible ceguedad, á combatir contra los mismos Gobiernos, á ir siempre en contra de aquel que puede proporcionarles algun bien, á rechazar al propio beneficio. ¿Y porque? Por proteger y apoyar á un hombre, que excepto en una pequeña parte del Distrito de Almadén-Almodovar, de todas las demás se vé rechazado y perseguido, incluso del mismo Madrid donde tiene su residencia y en donde su nombre resuena á los oídos madrileños con tanta indiferencia como se escucha la voz de un vendedor de cerillas.

La declaración del Gobierno liberal es terminante, clara y explicita: *«El único candidato que tiene derecho á luchar con la bandera liberal es D. Juan Rózpide, y todo aquel que no le apoye no tiene derecho á llamarse amigo del Gobierno.»*

¿Y habrá aun hombres que llamándose liberales sigan la rebelde bandera de D. Luis Felipe Aguilera? ¿Y habrá aun pueblos que necesitados de protección gubernamental se atrevan á oponerse y á combatir esta declaración? Si existen tales hombres y tales pueblos, á los primeros hay que aplicarlos el epíteto de facciones y á los segundos de suicidas.

Porque ya no se discute si tal ó cual fracción es mas liberal que tal ó cual otra. Se niega ó se afirma la declaración de un Gobierno esencialmente liberal y que hoy tiene los destinos del pais en sus manos, compuestos de los grandes hombres que son las figuras mas salientes del gran partido liberal y al ponerse y poner en duda ó negar sus preceptos, es tanto como negar la gloriosa bandera de la Libertad.

Y si hay pueblos que hasta tal punto desconocen sus intereses; si el nuestro no sabe ó no quiere apreciar una vez siquiera las circunstancias que le rodean; si no sabe ó no quiere reconocer el verdadero camino de su salvación, no se queje despues de su mala suerte ni acuse á los Gobiernos de tenerle olvidado y no concederle los derechos á que es acreedor, pues nada puede ni debe esperar si su conducta no responde al llamamiento de los poderes constituidos.

Esperamos que el tiempo habrá enseñado á Almadén cuan equivocado ha estado al tomar el camino del error apoyando varias veces la candidatura de D. Luis Felipe Aguilera, que es tanto como labrar la propia desgracia. Creemos tambien que los desengaños que ha sufrido le harán ser mas circunspecto en la ocasión presente y tener muy en cuenta que sus intereses son primero que todo; que su bienestar solo él puede proporcionárselo con su conducta, y por último que el sostenimiento de la familia es el primero y mas sagrado de los deberes del hombre.

AVISO IMPORTANTE.

Desde el dia de hoy hasta que convenga LA VERDAD verá la luz todos los domingos, y apesar de esta modificacion que implica demasiados gastos, el precio para nuestros suscriptores no sufrirá alteración.

CUESTIÓN ELECTORAL

AGUILERA EN ALMODÓVAR.

Por esta vez parece ser que D. Luis Felipe Aguilera establece su centro de operaciones en Almodovar, debido á que este pueblo y Puertollano cree han de ser la tabla salvadora que le eviten el naufragio que le espera; pero por mas que vaya y venga de un pueblo á otro y esté siempre en continuo movimiento, por mas que se afane en buscar medios de todas clases, y pronuncie discursos como el de Almodovar lleno de falsedades, la opinión general de estos pueblos se encuentra muy des-

favorable para los... Y no puede suce... la manera de ser de... se cansan de tantas... se cansan de sufrir imposición... que quieren erigirse en señores... sin mas títulos ni mas méritos que querer oprimir á todo el mundo por solo el hecho de tener mucho dinero.

A Almodovar llegó D. Luis Felipe Aguilera acompañado de los diputados provinciales Srs. Cárdenas y Muñoz y otras cuantas personas, viendo el pueblo con indiferencia la entrada de aquella pequeña comitiva. Despues el Sr. Laso y satélites pusieron en movimiento sus mozos de labranza y demas criados para que avisaran casa por casa al vecindario con el objeto de que asistieran á la reunión en donde Aguilera habia de perorar y cantar alabanzas de su propia persona; pero aquellos avisos que mas parecian el convite para unos funerales que para otra cosa, maldito el efecto que produjeron, y para probarlo basta decir que asistieron á la reunión setenta y dos mujeres y cincuenta y tres hombres, contados con toda escrupulosidad para poder dar datos exactos.

La reunión se verificó en el Teatro donde se presentó Aguilera acompañado del Sr. Laso y otros cuantos amigos, presidiendo el acto el concejal Sr. Martín Castillo.

Subió al escenario el héroe de la fiesta y con voz afónica, despues de descubrirse, dijo sobre poco mas ó menos estas palabras:

«Cómo de costumbre me presento á vosotros mis queridos electores para explicaros la unión con el Sr. Laso, que estaba concertada dos meses antes de la elección contra el Sr. Gargantiel; así que cuando nos reunimos en Ciudad Real para la de Senadores, tan solo con una simple mirada nos entendimos, porque pretendíamos traer la paz á este desgraciado distrito desheredado por todos sus representantes.»

No es posible pasar adelante sin hacer algunos comentarios.

«Será posible lo que dijo Aguilera de esa unión concertada dos meses antes de la elección del Sr. Gargantiel? Quien sabe? Ocurrieron cosas entonces que hacen sospechar: que efectivamente es verdad esto ó que el Sr. Laso no tiene aquella fuerza en el partido de Almodovar que muchos pretenden concederle. Lo mas probable será esto último, porque en la elección pasada de diputados cortés los votos que resultaron á favor del Sr. Gargantiel en Almodovar no respondian ni con mucho á los ofrecimientos del Sr. Laso.»

Lo demás, aquella unión que se verificó despues para resultar derrotados los dos amigos, está juzgada por la opinión como se merece y no tiene falta hablar mas de ello.

Aguilera, continuó su discurso diciendo que la última vez perdió por ochenta y seis votos y hoy vino al Sr. Laso

le sobran ¡dos mil! aunque en la actualidad es muy desgraciado; pero así y todo no quiere privar al distrito de su protección, aunque él no la tiene oficial que para nada la necesita y la desprecia de este Gobierno.»

Hace muy bien el arrogante Aguilera puesto que D. Leonor no le ha querido parece lo mas justo renuncie á su mano.

«Que otra cosa ha de hacer que despreciar este Gobierno? Un hombre de su altura, como ha de consentir desaires ni aun de los más altos poderes?»

«Fantasma político despreciado por todo el mundo que otra cosa ha de encontrar mas que indiferencia por todas partes.»

«Quien le va á prestar su concurso sabiendo sus componendas con todo el mundo faltando á los mas sagrados deberes? Quien con esa escala de traiciones que estenta en su hoja de servicios se va á poner de su parte si al fin y al cabo ha de venderse y vender á sus amigos si es posible?»

«Ahí está lo que hizo con el Sr. Gamazo cuando la elección de Presidente de la Academia de Jurisprudencia; ahí está lo que hizo en el Ayuntamiento de Madrid; ahí está lo que hizo con aquella delegación celebre que tan buenos beneficios le ha reportado, despues de las exigencias del Sr. Sagasta.»

Muy desgraciado dice que es, pero desgracias como la soya, desgracias proporcionadas por una desmedida ambición, esas, están bien merecidas.

Dijo que siempre aconsejó á sus amigos la guerra y hoy aconseja la unión, mucha unión, porque es fuerza y unidos como hermanos le sacarán triunfante para prosperidad eterna de este distrito.»

Buena prosperidad nos dé Dios.

Enredos serian los que abundaran si saliera triunfante; pero no hay cuidado que por esta vez va á salir como en las anteriores.

«Mi contrincante hoy es D. Juan Rózpide, un señor de muchos humos por tener un suegro Ministro; pero hijos míos! ¿que hizo en cuatro años que fué Diputado? ¿Y su suegro que beneficios ha recibido de él este distrito? ¿Y el Sr. Gargantiel que ha hecho? Abandonaros y olvidarse de todos vosotros, debiendo ser este distrito el modelo de todos en carreteras, vias etc.»

«Repito soy muy desgraciado pero si logro sentarme en el Congreso que me sentaré por dos mil votos de mayoría sobre ese Sr. Rózpide á quien no conocéis; entonces vereis lo que vale Aguilera, que nunca ha pretendido ni pretende ni pretenderá ser ministerial, porque jamás se ha quitado el sombrero para ningún Ministro de los muchos que por desgracia hoy rigen los destinos del país.»

«Habrás visto bastante mayor? Por no dar, ni muestras de educación. Eso hacen los malos caballeros, no guardar las consideraciones que se merece á cualquiera persona que sea honrada

sobre todo estando ausente.

«Desgraciado dice que es! ¿como no ha de serlo con esas costumbres que tiene para tratar á todo el mundo?»

«Que ha hecho él en las dos veces que ha representado este distrito? ¿Donde están las carreteras, las vias y todo lo conseguido por él? De que se ha ocupado sino de enredos, inventando comedias que siempre fueron patrañas para embaucar á los electores? Lo que él ha hecho muchísimas veces, es volver la cara á los amigos que expusieron por su causa hasta la existencia.»

«Que no ha pretendido ni pretende ni pretenderá ser ministerial, porque jamás se ha quitado el sombrero para ningún ministro! ¿Pordiosero!»

«Que ha hecho en Madrid sino atender de todos los Ministros un poco de apoyo siquiera? ¿A que fué la celebre comisión á Madrid? ¿Que han hecho los que la componian sino pedir para él?»

«Se pueden cometer mayores bajezas que las que Aguilera ha cometido por lograr el honor de ser candidato ministerial? ¿Y no se ha quitado el sombrero para nadie; náuseas dan con estas cosas; sabiendo que se arrastra como los reptiles y que es capaz de quitarse no el sombrero, sino de besar los pies á cualquiera que vea pueda prestarle alguna protección.»

Aguilera terminó su discurso «pidiendo á todos se unan y si conocen puede representarlos como tabla salvadora le apoyen, y sino apoyen a ese Sr. Rózpide; pero no olviden que quien hace un cesto hace ciento, y que en cuatro años no hizo nada con el poderoso Moret y hoy hará lo mismo.»

«Adios hijos míos, no olvideis la unión y que soy muy desgraciado.»

Unión habrá, no ha de haberla; pero sera para destrozarle y que no se vuelva á oír ni su nombre por estas tierras.

El Diputado será D. Juan Rózpide única tabla salvadora que por aqui se conoce para sacar á flote este distrito, continuando la obra que ha dejado comenzada el Sr. Gargantiel.

Aguilera, ha hecho muchos cestos y se hace indispensable no vuelva á hacer otro; valiéndole más apropiarse infinidad de palabras que pronuncia y le cuadran divinamente.

Aqui no ha habido ni habrá quien haya hecho mas perjuicios al distrito que Aguilera; por aqui no se ha conocido una persona de menos conciencia que él, y, los malos procedimientos no los hemos conocido hasta que le conocimos á él.

Aguilera dijo tambien que estaba dentro, muy dentro, del partido liberal, siendo mentira lo que dice la prensa embustera; y que si bien no tiene Ministros que sean yernos, tiene Ministros muy amigos dentro de la actual situación que se honran con su humilde cooperación.»

«Cuanta mentira, cuanta patraña! ¿Si es cierto que está dentro del partido liberal como no presenta á los electores un documento que lo justifique? Fue

expulsado por un acto vergonzoso y desde entonces el partido liberal no ha vuelto á considerarle como su aliado: buena prueba, la de que no ha encontrado la menor protección para su candidatura apesar de haberse arrastrado.

«Ministros muy amigos y que tiene! ¿Quienes serán? El que él considere mas amigo oye con repugnancia el nombre del expulsado del partido liberal, del concejal suspenso por inmoralidades administrativas.»

El discurso pronunciado por Aguilera en Almodovar no necesita recomendación para juzgarle. Es el despecto exagerado de una persona que ve aproximarse sus últimos momentos y no encuentra quien le tienda una mano amiga que pueda librarle de el golpe fatal que ha de recibir dentro de poco.

La desesperación y la rabia se han apoderado de Aguilera, pero estos son los síntomas mas evidentes de que se aproxima su última hora, de que desaparece para siempre de estas tierras, que ven en él la desolación mas grande que se haya conocido.

RECORRIDOS.

Tenemos apóstoles en Almadén. Ha habido sus correspondientes juntas de barreneros, mejor dicho, de algunos cabeceras. Suponemos que los Apóstoles les habrán ofrecido la Luna. Pobres apóstoles y pobres é incautos barreneros. En otra parte cualquiera se miraría con desprecio á estos enviados y se les daría una leccioncita. Aqui, en Almadén, muchos incautos, llevados por algunos ambiciosillos vulgares, que aspiran á algun destinejo que nunca tendrán, escuchan á estos apóstoles, los creen y así, así se vuelven á enredar en sus propias redes, se labran su miseria y continúan el via crucis que ellos mismos se imponen por su poca cabeza.

Y tambien tenemos entendido que los apóstoles piden dinero á los barreneros para sostener un papelucho que han traído y repartido, papelucho defensor de D. Luis Felipe Aguilera.

Y con decir defensor del tal Aguilera, es tanto como decir propagador de la mentira, de la calumnia y del enredo.

Y deben los barreneros dar algo para sostener el tal papelucho.

Entre tanto sus hijos que miran de hambre.

Entre tanto cuando salgan de la mina con los huesos rotos, que se vayan á pedir al Hospital. Seguramente los Apóstoles y los escribidores del papelucho socorreran á sus familias cuando el barrenero no pueda ganar el sustento.

Deben servir á los Apóstoles. Deben sostener el papelucho. Sus consecuencias se sentirán muy pronto.

«Pero qué guasones son estos aguileristas!»

Dicen ellos. No hay inconveniente en dar buenas palabras y afirmar que vamos á votar por el Gobierno. Despues en el momento de hacer los cambios

la candidatura y votamos en contra.

Quedamos enterados. Se tendrá en cuenta esta intencionalidad de traición. Se quitará la mascarilla al que lo haga y así conoceremos los que quieren comer á dos carrillos.

Por supuesto para aliviarnos por un poco tiempo de este trabajo.

Porque el descansar es higiénico.

Y siguen inventando fábulas los aguileristas.

Antes era el ilustre general Lopez Dominguez quien segun ellos, hacia dimision si no declaraban á Aguilera candidato oficial.

Luego el eminente hacendista Gamazo quien hacia cuestion de gabinete la candidatura del concejal suspenso.

Despues.....la mitad del Ministerio y pronto nos tememos aseguren que hasta la misma Reina apoya con su regia prerrogativa las pretensiones del excomulgado liberal.

Pobres ilusos. ¿Hasta cuando vá á imperar en vuestro calenturiento cerebro la fantasía? ¿Cuando vais á tener sentido práctico para no ser juguetes de ilusiones?

Dentro de poco os convencereis de que vuestras esperanzas son puro humo y que como este, se disipan al mas leve soplo.

Saltó y vino.lo que era de esperar en las presentes circunstancias.

Aguilera candidato á la Diputación á Cortes y no abundar por esta tierra algun papel que fuera un verdadero libelo seria cosa digna de verse.

«El Pueblo» se titula el papel referido y se presenta con el carácter de liberal.

Ni sabemos porque se titula «El Pueblo» ni porque se llama liberal.

Ese «Pueblo» en el concepto de todas las personas sensatas, está infestado; es súcia su procedencia y tiene que guardar lazareto para poder entrar como corresponde en el distrito de Almadén-Almodóvar.

Lo mas bonito es que está fechado en Puertollano, pero el pié de imprenta es de Madrid y está tirado en donde se tira «El Demócrata» y escrito indudablemente por los mismos que este escriben.

Vaya, que Luis Felipe Aguilera se ha propuesto dar á conocer como literatos á LOS OBREROS DE LA VIA PÚBLICA que cobraban cuando el era concejal del Ayuntamiento de Madrid y llevaba aquellas famosas listas de jornales.

Así está el *papel* citado.

Sentido comun, educación, lógica, gramática y.....sobre todo gracia, mucha gracia, á carros entran todas estas cosas.

Ya decíamos nosotros que Aguilera iria presentando poco á poco sus obreros.

Ahora los há metido á periodistas.

Bien es verdad que todos ellos tendrán que perder sobre poco mas ó menos lo que él.

Pero sin embargo, dan lecciones á todo el mundo y quieren someter hasta al Sr. Ministro de la Gobernación á

los anteojos de su protector.

A que no sabe Aguilera lo que se suena por aquí de su nuevo periódico.

Pues sencillamente que se costea de los jornales que dieron varios obreros que no existian.

Nosotros *no pasamos á creerlo*; no faltaba más.

Tambien se dice que Aguilera tenia sus *igualados*—como si fuera algun barbero—que cosas—y que asignaba en las listas á estos cinco pesetas por ejemplo y luego los pagaba con dos ó dos y media.

Cualquier cosa.

Como que Luis Felipe Aguilera siendo una persona.....*como la que es*, vamos, iba á hacer estas cosas.

Y luego quieren deducir que de *esos picos* costea «El Demócrata» y costea «El Pueblo.»

Eso no puede creerlo nadie.

Tambien dicen que Aguilera es el autor de todo lo mas innoble y mas asqueroso que estampa su nuevo periódico.

Pero no es posible. Aguilera, si es verdad que fué el autor de las hojas mas indecentes que se publicaron cuando la elección del Sr. Gargantiel; y aunque los articulos de su nuevo periódico están cortados por el mismo patron que las citadas hojas, no es posible hayan salido de su pluma siendo como es un hombre de tan.....

Poca vergüenza se necesita tener, es cierto, para escribir cosas semejantes á las del nuevo periódico de Aguilera; pero siendo autores de ello los *barrenderos, empedradores* y demas jente ordinaria que tuvo el Ayuntamiento de Madrid á su servicio, puede pasar.

«El Pueblecillo» tiene su corresponsal en Almadén, y dice.....

Vaya, que dá mucho miedo lo que dice.

Que si llegase el pueblo de Almadén á vestir de luto por querer poner orden las autoridades estas serian las responsables.

De luto ¿eh?

¡Valientes canallas! ¿Que ideas tendrán formadas del pueblo de Almadén? No saben que este pueblo es uno de los mas pacíficos de España y que no dejará arrastrarse por inclinadas pendientes por mas esfuerzos que hagan unos cuantos ambiciosos que todo lo atropellan, hasta lo mas sagrado, por lograr sus malditos fines.

No ocurrirá nada, porque no es posible, tratándose de un pueblo tan sensato, pero si ¡por casualidad ocurriera no se escaparían de las manos del verdugo los promovedores de ello.

Conque mucho ojo.

A «EL PUEBLO»

Ha visto la luz pública y se ha recibido en nuestra redaccion un periódico que se titula liberal, pero que de todo tiene menos de esto, pues las teorías

liberales no se prestan á la injuria, la calumnia y la mentira como se molda el dicho periódico, que aun cuando aparece creado en Puertollano, se tira en Madrid en la misma imprenta que «El Demócrata», y es por consiguiente la segunda edición de este en lo que se refiere á la personalidad de D. Luis Felipe Aguilera.

Aun cuando ni por la forma ni por el fondo merece que ninguna persona que en algo se estime tome en consideracion el cúmulo de mentiras y de monstruosidades que en estilo trivial y rastroso, enumera en sus columnas el citado *papelucho*, nosotros tenemos que decir algunas palabras á *ese papel* defensor del desprestigiado Aguilera.

Si la prensa hubiera de descender al nivel que la coloca «El Pueblo», se convertiría en un verdadero lodazal al que no podria tocarse sin salir manchado en lo que mas estima el hombre: en su honra.

Un periódico que para defender la candidatura de D. Luis Felipe Aguilera á falta de argumentos legales, que no puede exponer, emplea el ataque personal queriendo zaherir la buena reputacion de personas que por todos conceptos estan muy por lo alto de los *escribidores* del tal *periodicucho*, está juzgado por si mismo y solo desprecio merece.

Un periódico que lejos de defenderse en buena lid, emplea la mentira y el engaño para patrocinar la candidatura del expulsado del partido liberal, yreve la al paso que cobardia, un cinismo impropio de la noble y levantada profesion del periodismo.

Pero no nos extraña estos procedimientos y estas formas tratándose de medios empleados por D. Luis Felipe Aguilera. Son tradicionales en él estos medios de ataque y solo en él y en sus inspirados pueden tener cabida tales procedimientos reñidos con la buena moral y hasta con los respetos sociales.

Defiendase, si puede, D. Luis Felipe Aguilera, como se defienden todo buen caballero, y no descienda al terreno en el que ni aun los mismos gana-panes se dignarian luchar.

Amenaza «El Pueblo» con que Almadén vestirá de luto en las próximas elecciones. Si esto sucediera nadie seria responsable mas que D. Luis Felipe Aguilera, quien continuamente está atizando la tea de la discordia entre sus honrados y pacíficos ciudadanos, y sobre él caerá la tremenda responsabilidad de cualquier acto que llevará las lágrimas y el luto á las familias.

Hoy mismo, los agentes del concejal suspenso trabajan por introducir la discordia entre los pacíficos obreros de esta poblacion, envenenando sus ánimos con doctrinas subersivas y perniciosas y preparándoles el abismo donde caerán si una prudente reflexión no los aparta á tiempo de la perdición que los amenaza.

Afortunadamente el obrero de Almadén en su mayoría, oye con indiferencia la palabrería insulsa de los *Apóstoles* aguileristas, escucha con recelo las perniciosas máximas que quieren inculcarles, y con su ausencia á estos

centros de *predicación*, dá á éstos *Apóstoles* un testimonio fehaciente de que tan falsos son ellos como las doctrinas que pregonan.

NOTICIAS.

El 16 del actual murió en Chillon nuestro querido amigo D. Juan Albar-diaz, víctima de larga y penosa enfermedad.

La redaccion de LA VERDAD se asocia al justo dolor de su familia y ruega al cielo por el eterno descanso de su alma.

El 26 del actual llegó á esta población D. Ramón Fernandez de Mera, presunto Juez de Ultramar. Dicese que viene á propagar las doctrinas Aguileristas.

Mala comisión trae el Sr. Mera. Lo sentimos porque al fin y al cabo es conocido y amigo de la niñez y nos duele sirva de instrumento al Sr. Aguilera en estas comisiones tan.....enojosas.

Tenemos entendido que algunos *barrenderos* de estas minas piensan elevar una exposición al Ministro de Gracia y Justicia solicitando el indulto de nuestros paisanos que estinguen cadena perpétua en el Presidio del Peñon de la Gomera. Noble pensamiento. Seguramente que entre estos no hay ninguno de los que quieren sostener el *papelucho* por consejo de los *apóstoles*.

EL DIA QUINCE DE FEBRERO.

Empezará á explotarse el contrato celebrado entre el gobierno y la compañía arrendataria del monopolio de cerillas, desde cuyo dia solo podrán adquirirse en las expendedorías á los precios de 5 y 10 céntimos caja, autorizando dicha empresa á cada vecino, media gruesa de las actuales.

Ultima HORA.

Ya en prensa nuestro número se corre la noticia de que viene Pompey esto es, Aguilera.

Pónense en movimiento todos los jaleadores y jaleadoras. Una pandilla de mujeres cruza la Calle Mayor en busca y espera del niño perdido; algunos muchachos agitan los sombreros, chillan como energúmenos, en tanto que la población y los hombres en su mayoría se rien á mandíbula batiente de estos actos cómicos-ridículos.

Podemos asegurar que hasta que no viene Aguilera ne conocemos ni vemos todas las mugeres alegres que hay en nuestro pueblo; todos los ganapanes y todos los jaleadores.

¡Ah se nos olvidaba! Los lavaderos públicos tambien se encuentran alborotados, y lavandera hay ¡que gasta doble jabon por acabar cuanto antes su tarea y salir á ofrecer sus respetos voto á Pompey.

AGENCIA NOTICEIRA CLARET.

Aribau 24, principal.—BARCELONA.

Esta Agencia que cuenta con un distinguido y numeroso cuerpo de redacción, ofrece sus servicios así postales como telegráficos, á las empresas periodísticas de España y del Extranjero.—En sus correspondencias hay sección bibliográfica destinada á las obras que se reciban.—Acudid á la Dirección para mas informes.

CONDICIONES VENTAJOSÍSIMAS.

El Redactor-Jefe FERNANDO ZAIDE

El Director, RICARDO CARET FARRERA

MATIAS LOPEZ

Madrid—Escorial.

LOS CHOCOLATES, CAFES Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA son los mejores que se presentan en los mercados

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS.

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España

OFICINAS: PALMA ALTA, 8 DEPOSITO CENTRAL: MONTEBA, 25

VINOS TINTOS DE LAS BODEGAS EN EL CIEGO (ALAVA)

EXCMO. SEÑOR MARQUÉS DEL RISCAL.

PRECIOS EN LA ESTACION DE CENICERO.

- Barrica de 225 litros con doble envase
Barril " 100 "
Idem. " 75 "
Idem. " 50 "
Idem. " 25 "
Caja con 25 botellas
Idem. " 12 id.
Idem. " 25 medias botellas

Pedidos. Pueden hacerse al Administrador en Elciego (Alava) Mr. G. Richard, dirigiéndole las cartas por casa en Madrid D. Emilio Dominguez y Perez, Cuesta de Santo Domingo, número 5, principal izquierda. Pago. Al contado al hacer el pedido, en letra á ocho dias vista sobre Madrid.

IMPRESA Y LIBRERIA

EULOGIO CALLEJO

En este acreditado establecimiento se hacen toda clase de impresiones tipográficas: obras de gran lujo, memorias, folletos, periódicos, circulares, facturas, recibos, anuncios de todos tamaños, en negro y á varias tintas. Esquelas, membretes y targetas. Librería: Obras de todas clases. libros de texto y gran repertorio en los de primera enseñanza y menaje para Escuelas.

Objetos de escritorio: Magnifico surtido en todo lo que se relaciona con dicho artículo, lo mejor y mas elegante.

Quintas

REDEMONES A METALICO. La cooperación de muchos permite el poder redimirse al que por si solo no lo haria. Los interesados encontrarán este beneficio en la Sociedad Mompó Hermanos y Cia. en la forma siguiente: Imponiendo 875 pesetas serán redimidos de la Península y Ultramar ó recibirán 1500 pesetas si quieren redimirse por si mismos.

Por 175 pesetas serán redimidos para Ultramar ó recibirán 1500 pesetas.

Además tendrán una subvención de 1125 pesetas, los que impongan 125 y les toque servir en Ultramar.

Dirigirse á D. Evaristo Ballester, Comercio en Ciudad-Real.

Interesante.

Apuntes de construcción útiles para los Ayudantes y Sobrestantes de obras públicas, para los maestros de obras, Capataces de minas y para todas cuantas personas se dediquen á la construcción, por el Ayudante de obras públicas D. Joaquín Luis del Pozo y Bresó.

Este libro se vende en casa del autor, en este pueblo Calle Mayor de Jesús 14 al precio de 5 pesetas.

EL BARCO.

FABRICA DE CHOCOLATES DE HIJOS DE JOSE GOMEZ.

DE VALENCIA

CAFES, THES Y DULCES.

Los selectos productos de esta fábrica, los encontrará el público en todas las tiendas de comestibles, ultramarinos y confiterías de España.

Table with 4 columns: VINO EN 2º año, 3º año, 4º año, PESO aproximado. Rows show prices in Pesetas and Kilos for various wine types.